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オリジナルディスプレイならお任せください。
ポスター、のぼり、看板などの大型販促物から、パネル・メニュー・タペストリーなど小型の物まで何でもご相談ください！

アンケート
BOX

只今クチコミにて
大好評発売中です !!

タペストリー

ミニフラッグ

マグカップ

アクリルスタンドテーブルクロス

スウィングポップ

ボトルネック
ホルダー
ガラス
レーザー彫刻

化粧箱

印刷物
設置BOX

ノベルティグッズ

オリジナル
ウェア

パネルサイン

スタンドパネル

フロアグラフィックス

動画制作

ブースディスプレイプラン （※一例です）

アクリルスタンド

ノベルティグッズ

スタンドパネル

メインサイン

突き出し袖看板

パネルサイン

バナー

ウィンドウサイン
屋上広告看板

タペストリー A 型看板

車両マグネット &
ステッカー広告

のぼり

懸垂幕

ロードサイン

アウトドアディスプレイプラン （※一例です）

ディスプレイプランは、こんなシーン・お悩みの方にオススメします！

01 イベントをしても、
あまり注目されていない…。

告知がうまく伝わっていないのかもしれません。お客様
に合わせて情報発信の方法は変わってきます。

02 営業中なのか分かりづらい
とよく言われる…。

店頭の看板・POPなどがオシャレにまとまりすぎていた
り、小さかったり、目が止まりにくくなっていませんか。

03 デザインから施工まで
同じ所に発注したい。

統一したビジュアル展開で装飾するのが最も効果的。
ワンストップサービスで展開する当社がおすすめです。

ブース店舗
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◎令和５年度総括的概要
令和５年度は、国民生活や企業経営をはじめ

社会・経済活動全般に大きな影響をもたらした
コロナ禍４年目のスタートであったが、5 月に
は新型コロナウイルスが感染法上の 5 類へ移行
して、足元の景気は緩やかな回復基調となりコ
ロナ禍以前の日常を取り戻しつつも、全体的に
はまだまだ業況回復に至っていないのが実情で
ある。

加えて、10 月のインボイス制度導入に続き電
子帳簿保存法や働き方改革への対応、ウクライ
ナ及び中東情勢・世界的インフレ・急速な円安
による資源価格や原材料価格の高騰と複合的な
要因による物価上昇、深刻な人手不足と人材確
保のための賃上げや取引価格の適正化など、中
小企業や小規模事業者を取り巻く経営環境は極
めて厳しい１年であった。

また、『燃ゆる感動かごしま国体・かごしま大
会』が 51 年ぶりに鹿児島で開催され、県民に
多くの感動と勇気そして元気を与えてくれまし
た。県内各地での分散開催の効果もあり、全国
からの多くの参加者・観客を魅了し、当地にお
いても地域ブランド力の向上に繋がるとともに、
天皇皇后両陛下が即位後初めて大隅鹿屋をご訪
問、サツマイモ農場を経営する㈲南橋商事等を
ご視察され、市民との交流を楽しまれました。

一方、新年早々の『令和６年能登半島地震』
により、多くの方が被災され甚大な被害が発生
しました。尚、多くの会員の皆様に義援金募金
にご協力戴きました。

このような状況の中、地域総合経済団体であ
る本商工会議所では、令和５年 6 月に第 11 代
会頭に新屋浩一氏が就任。新しいリーダーのも
と鹿児島県や鹿屋市をはじめ日本商工会議所・
九州商工会議所連合会・鹿児島県商工会議所連
合会・大隅経済地域開発推進協議会及び関係機
関・関係団体等との緊密な連携のもと、活力あ
る地域経済社会の実現をめざし地域中小企業の
育成支援・地域活性化に鋭意取り組んだ。

◆中小企業対策
中小企業対策に関しては、『新型コロナウイル

スに関する経営相談窓口』・『ウクライナ情勢・
原油価格上昇等に関する特別相談窓口』の継続
設置。「鹿屋市新商品開発等設備導入支援事業」

　5月 31日（金）に当所にて「第 130 回通常議員総会」が開催され、令和 5年度事業報告
並びに一般会計	/	特別会計収支決算が承認されました。

第 130回通常議員総会において

令和５年度事業報告並びに
一般会計 / 特別会計収支決算を承認

ごみ＆リサイクル

お気軽にお電話ください。

お問合せ先

▲第 130回	通常議員総会
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をはじめ、国・県・市が講じた各種支援策の周
知や申請支援はもとより、新型コロナ貸付やゼ
ロゼロ融資の元金返済開始に伴う資金繰りや補
助金活用等の経営相談に対応すると共に、かの
やプレミアム商品券等の消費喚起策の展開やコ
ロナワクチン集団接種などに協力して、会員企
業の「事業の継続と雇用の維持」に努めた。

また、企業のライフステージ〔創業・成長・発展・
承継〕に応じた課題解決のための経営相談に対
しては、５類移行に合わせて窓口指導主導型か
ら従来の巡回指導・窓口指導の併用体制に戻し
て、企業目線で経営者に寄り添う伴走型支援に
より、経営力の向上と体質強化を図り企業の持
続的発展に向けて、管内中小企業・小規模事業
者の経営支援に積極的に努めた。

◆地場産業振興
地場産業振興に関しては、流通大手・県内外

バイヤーを招聘しての『アグリ・フードマッチ
ング個別商談会』の実施や東京都で開催された
全国規模の商談会『第 16 回アグリフードＥＸ
ＰＯ 東京 2023』へ出展。また、県下 11 商工
会議所が連携した『第３回商工会議所ふるさと
物産展』への出展等を通じて、会員企業の販路
開拓・販売促進及び受注機会の確保に努めた。

地域活性化とまちづくりに関しては、4 年ぶ
りの開催となったエアメモ・夏祭り・ばら祭り・
新春まつり（歩行者天国）等の企画実施及び各
商店街や通り会が実施する地域イベントへの協
賛支援はもとより、鹿屋市・まちづくり鹿屋・
街のにぎわいづくり協議会等と連携を図り、リ
ナシティかのやを核とする中央地区商店街のに
ぎわい創出に向け各種事業に参画すると共に、
テナントミックス／リーシング・空き店舗対策・
個店支援等に努めた。

◆政策提言・要望活動
政策提言・要望活動に関しては、大隅地域の

経済的浮揚と快適で利便性の高い生活や経営環
境の実現に向けて、地方創生の取り組みを支え
加速させる産業都市基盤の社会資本整備を中心
に関係機関が官民一体となり中央省庁及び地方
局・西日本高速道路㈱等に対して、４年ぶりに
本格的な要望・陳情活動を行い地元の声と熱意
を届けた。尚、東九州自動車道については、一
日も早い全線開通に向け「志布志 IC ～日南東郷
IC 間：41㎞」の早期完成及び地域集積圏を繋ぐ
大隅縦貫道・国道 504 号の整備促進や錦江湾横
断交通ネットワーク等の推進を継続する。

令和５年度収支決算総括表 
会 計 名 繰　越　金 収　　入 支　　出 収支残高 繰入金

（支出は△印） 差引収支残高

一 般 会 計 19,700,466 62,951,991 40,137,474 42,514,983 △ 24,758,095 17,756,888

特
　
　
　
　
　
別
　
　
　
　
　
会
　
　
　
　
　
計

① 中 小 企 業 振 興 部 0 51,816,600 58,654,187 △ 6,837,587 6,837,587 0

② 鹿屋市商店街活性化推進事業 0 9,385,996 11,698,996 △ 2,313,000 2,313,000 0

③ テナントミックス事業 0 7,182,879 8,780,675 △ 1,597,796 1,597,796 0

④ 会 館 管 理 運 営 0 23,463,951 56,280,785 △ 32,816,834 32,816,834 0

⑤ 共 済 事 業 0 18,944,367 9,082,716 9,861,651 △ 9,861,651 0

⑥ 特定退職金共済制度 8,330 90,406,481 90,410,110 4,701 0 4,701

⑦ 特定商工業者法定負担金 6,540 850,500 846,024 11,016 0 11,016

⑧ 労働保険事務組合事業 0 60,721,863 58,904,057 1,817,806 △ 1,817,806 0

⑨ 鹿屋市内共通商品券発行事業 919,936 170 220 919,886 0 919,886

⑩ かのやプレミアム商品券事業 0 40,381,807 23,504,142 16,877,665 △ 16,877,665 0

⑪ 退 職 準 備 積 立 金 52,221,671 6,100,809 3,772,661 54,549,819 6,000,000 60,549,819

⑫ 記念行事準備積立金 1,500,195 30 0 1,500,225 250,000 1,750,225

⑬ 財 政 調 整 積 立 金 8,400,901 168 0 8,401,069 3,500,000 11,901,069

⑭ 会 館 整 備 積 立 金 2,132,360 1,000,042 0 3,132,402 0 3,132,402

合 計 84,890,399 373,207,654 362,072,047 96,026,006 0 96,026,006

　　（単位：円）
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商店街通信

　６月 27 日（木）ホテルこばやしにて、『令和６年
度鹿屋市商店街連合会定期総会』が開催されました。
総会後の懇親会には、市内 10の商店街・通り会から
37名が参加し、各商店街・通り会等のＰＲタイムで
は、メンバー紹介や鹿屋市に対する熱い想い、これ
から行われる各地区の夏祭りについて案内されるな
ど、会場は大きな盛り上がりを見せました。参加者
らは、商店街の垣根を越えて親睦を深めていました。 ▲交流を図る参加者の皆さん

▲昨年の夏祭り本部みこし

令和６年度鹿屋市商店街連合会定期総会・懇親会開催！

（スケジュール）	 （内容）	 （場所）
16：00～ 16：30	 神事　	 八坂神社
17：30～ 21：00	 前夜祭	 鹿屋中央公園

8/2（金）神事・前夜祭

【お問い合わせ】かのや夏祭り実行委員会まで　TEL：42-6690

今年も「かのや夏祭り」開催の季節となりました！今年も「かのや夏祭り」開催の季節となりました！
　令和６年度 “かのや夏祭り ”の開催が決定いたしました。
　『前夜祭』（場所；鹿屋中央公園）及び『本祭』では、御巡行・
総踊り・まちなかパノラマ花火が行われます。

（スケジュール）	 （内容）	 （場所）
14：00～ 14：30	 出御祭	 八坂神社
15：15～ 15：55	 音楽隊パレード	 鹿屋市街地
15：20～ 16：20	 御巡行	 鹿屋市街地

16：30～ 17：00	 還御祭	 八坂神社
17：00～ 20：35	 総踊り	 鹿屋市街地
20：35～ 20：45	 まちなかパノラマ花火
	 	 鹿屋市内 3ヵ所より

8/3（土）本祭（総踊り）　場所：鹿屋市街地

　鹿屋市内の商店街・通り会等で今年行われる夏祭りの日程等は下記の通りです。

● うつま夏花火大会
　【打馬商工同友会】

●おおあいら夏祭り
　【大姶良経済文化同友クラブ】
　日時：	令和６年８月10日（土）

18：00～
　場所：田淵ふれあい広場

●札元商工親睦会夏祭り
　【札元商工親睦会】
　日時：	令和６年８月17日（土）

16：00～
　（悪天候時	18日㈰または19日㈪）
　場所：鹿屋市農業研修センター横グラウンド

［１部］ダンス・バンド等
日時：	令和６年７月27日（土）16：30～
場所：	打馬公民館・春日神社境内
［２部］花火打上
日時：	同日20：00～（悪天候時	28日㈰20：00～）
場所：	和田井堰公園
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第 25 回エアーメモリアル in かのや アンケート調査結果

246
264

3

0 50 100 150 200 250 300

男性
女性
未回答

5
27

43
102

124
128

63
20

1

0 20 40 60 80 100 120 140
10歳未満

10代
20代
30代
40代
50代
60代
70代

80歳以上

◆調　査　日	 令和 6年 4月 28日（日）8：00～ 18：00
◆調査方法	 	来場者が、スマートフォン等でアンケートサイトの二次元コードを読み取り、WEB上でアンケー

トに回答いただく方法で調査を実施　※昨年までの紙による調査方法から変更
◆来場者数	 41,992 人（エアーメモリアル in かのや実行委員会発表）
	 【令和 5年度：18,058 人・平成 30年度：22,228 人・平成 29年度：23,205 人】
◆回答件数	 513 件

1. 男女比率 2. 年齢比率

　アンケート回答者における男女比は、ほぼ同数。

110
41

130
112

84
36

0 50 100 150
鹿屋市内

大隅半島地域
鹿児島市内
鹿児島県内

九州内
九州外

3. 本日はどちらからお越しですか

　鹿屋市・鹿児島市を含む鹿児島県内からの来場者
は、全体の77％で、昨年と横ばいの割合。
　遠方地では、宮城県や栃木県などからの来場者も
おり、注目度の高さがうかがい知れる。

　年齢層では、30代～50代の層で70％近くを占め、
60代以上の高齢者が約16％、20代以下の若者が
約15%となっている。

4. 今回の開催を何でお知りになりましたか
　（複数回答可）

0 50 100 150 200 250 300

37
2
7
12
17
18
26
39
44
45
61
93
111

239

その他
問合わせ
YouTube

LINE
タウン誌
Facebook
ラジオ

X（旧:Twitter）
広報誌
新聞

ポスター
口コミ

テレビ（CM、紹介番組）
ホームページ

　例年通り、ホームページでの情報収集が一番多い。
前年に比べ、テレビやクチコミで開催を知った方が
増加した。

▲スマホでアンケートに答える来場者
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5. 何を購入されましたか（複数回答可）

20
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１千円未満

１千円以上～３千円未満
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５千円以上～１万円未満
１万円以上～２万円未満
２万円以上

	6. 今回のご予算はおいくらですか

231
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14

0 50 100 150 200 250
満足

概ね満足
普通

やや不満
不満

7. イベントの満足度は

　満足・概ね満足と回答した方が約79％を占めて
おり、昨年の66％を上回る結果となった。
　ブルーインパルスの飛来はもとより、「子供が楽し
んでいた」という意見が多く、家族連れが多く訪れ
るイベントとあって、キッズイベントやなりきり写
真館など、子供向けイベントの充実が満足度向上の
一因になったと考えられる。
　やや不満・不満と回答した方の意見として、「シャ
トルバス・入場に時間がかかった」、「飛行展示が少
ない・空き時間が多い」、「飲料販売が少ない」が大
半を占めており、対策が求められる。

　昨年と比べ、購入者・非購入者の割合はほぼ変わっ
ていないが、予算（購入金額）については、５千円
以上の方が昨年は全体の約21％だったのに対し、
今年は約32％と増加している。
　一方、非購入者の半数が「イベントを見に来ただ
けだから」と回答しており、県外からの来場者も多
いイベントであることから、大隅の特産品を活かし
た “食 ”を充実させて、来場者の購買意欲を高める
取り組みが必要である。
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8.	「エアーメモリアル in かのや」にまた来た
いと思いますか	

　91％の来場者が、来年も来場したいと回答してお
り、その期待に応えられるよう、イベントを盛り上
げていく必要がある。

9. 総　評
　今年は10年ぶりのブルーインパルス飛来を目玉に、
当日は天候にも恵まれ、来場者数は 41,992 人（令
和５年度来場者数：18,058 人／令和５年度対比：約	
2.3 倍増）であった。
　イベントの満足度について、昨年は、「満足・おお
むね満足」と回答している方が 66％にとどまってい
たものの、今年は79％に増加し、コロナ前過去3年
間の満足度（約80％～90％）に近づく結果となった。
　一方で、今年はブルーインパルス招聘ということも
あり、早い段階から市内の駐車場確保に奔走していた
が、シャトルバスや駐車場に関する不満も多く出たこ
とから、更なる改善が求められる。
　また、当日は予想以上の暑さに見舞われ、熱中症な
どの体調不良を訴える多くの方が救護所を訪れる事態
となった。昨年が飲料物の持ち込み不可だったため持
参しなかったという意見も寄せられ、来年度の開催に
向け、飲料を持ち込む際のルールを明確化するととも
に、場内での飲料の販売拡大や、避暑対策などの対応
が必要である。
　宿泊を伴う来場者を対象に、エアメモの開催前後の
観光地を調査したところ、「道の駅たるみずはまびら」
と「かのやばら園」がほぼ同数で多くの回答を得た。
来場者の約71％が鹿屋・大隅地域以外から来場して
いることを考えると、エアメモ会場と鹿屋・大隅地域
の観光地を巡るスタンプラリーイベントやプレゼント
企画など、エアメモの開催に合わせた鹿屋市内及び大
隅半島に人の流れをつくる観光商品を考えることが急
務である。
　一人当たりの予算額（支出金額）については、約
32％が 5,000円以上と回答しており、昨年から大幅
に増額した。購入品としては、食べ物が一番多いが、
飲み物・航空グッズ・地域特産品がそれぞれ昨年から
約10％増加している。
　一方、非購入者の半数が「イベントを見に来ただけ
だから」と回答しており、県外からの来場者も多いイ
ベントであることから、来場の思い出になるような航
空グッズの販売店舗の増設、ＪＡや漁協などとコラボ
した黒毛和牛・黒豚・カンパチなどの振る舞い、地元
企業の土産販売などを企画しても良いのではないか。
　自衛隊員や運営スタッフへの感謝の気持ちを述べる
回答者も多くあり、来場者の期待に応えるためにも、
来年以降の開催に向けてより良い改善が求められる。
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私の父が金融業界で勤務していたこともあり、以
前から金融の分野には関心がありました。就職活動
を進めていく中で、政策金融という分野があること
を知り、日本公庫の前身である「国民金融公庫」に
興味を持ったことがきっかけだったと思います。公庫
のリクルーターの方にお話を伺い、日本経済の屋台
骨を支える中小企業・小規模事業者の支援に自分も
政策金融の立場から携わりたいとの気持ちが強まり、
入庫を決断しました。

入庫後は様々な支店において、地域を支える中小
企業・小規模事業者の皆さまと直接お話をさせてい
ただく中で、政策金融の役割の必要性をあらためて
認識しました。

また、「阪神淡路大震災」、「東日本大震災」、最近
の「能登半島地震」といった様々な災害時や「リー
マンショック」、「新型コロナウイルス感染症」などの
危機時における対応を経験し、セーフティネット機
能の発揮の重要性を実感しているところです。

鹿屋に着任してまず初めに感じたことは、「自然の
豊かさ」と「人の温かさ」です。東京や大阪での勤
務が長かった私は、自然に囲まれて清々しい空気の
あるのどかな街並みの中で日々過ごせることに喜び
を感じています。また、いずれの訪問先においても、
初対面の私を皆さま方が温かく迎えていただき、た
いへん感謝しています。ちなみに、私が鹿屋での生
活に居心地の良さを感じているのは、私の出身地で
ある佐賀県にどこか通じるところがあるからなのと、
小・中学生時代に鹿児島県で過ごした私にとってか
ごしまは第二のふるさととして懐かしさを感じている
からなのかもしれません。

次に、「食の豊かさ」です。鹿屋市役所の職員の方々
からいただいた名刺にも、カンパチや牛・豚、お芋

が描かれているもの
が多数ありましたの
で、いずれも鹿屋を
代表する産品である
ということをすぐに
理解できました。私
は着任からまだ３ヶ
月ほどですが、「か
のや Meets2024（５
月に開催）」などのイベントにも参加させていただき、
鹿屋産の食べ物をたいへん美味しくいただいていま
す。また、食には焼酎も欠かせなくなってきました。
地元の焼酎をいただきながら夕べを過ごすことがこ
れからの日課になりそうです。

最後に、「多くの観光スポット」があげられます。
鹿屋エリアの「かのやばら園」や「鹿屋航空基地史
料館」、輝北エリアの「輝北天球館」、串良エリアの「平
和公園」、吾平エリアの「吾平山上陵」などがありま
すので、私としては、早くすべてのスポットに足を運
び、鹿屋をまだ訪れたことがない方々にもその魅力
を発信したいと思います。

「ワンフォーオールオールフォーワン」の精神です。
私自身この鹿屋で暮らす一員として、地域の皆さま

に少しでも貢献していきたいという想いがあります。
そのためには、地域の皆さまと触れあうことができる
機会を増やしていくことが大切であると考えています。

オフィシャルにしてもプライベートにしても鹿屋で
開催される様々なイベントやお祭りなどには積極的に
参加していきたいと思います。毎年８月に開催される

「かのや夏祭り」や「あいら夏祭り」への参加は今か
らたいへん楽しみにしています。「かのや夏祭り」では、
ハンヤ節に合わせて 2,000 人以上が踊り連で市街地を
練り歩くと聞いています。もしかしたら私も浴衣を着
て踊り歩いているかもしれませんので、見かけたらぜ

日本公庫に入庫された動機は

鹿屋の印象は
心がけていることは

㈱日本政策金融公庫
鹿屋支店 支店長 陣

じんの

内
うち

 克
かつ

哉
や

 氏
　本年４月に㈱日本政策金融公庫鹿屋支店に着任された陣内支店長
にお話をお伺いいたしました。

▲４月に着任された陣内支店長
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ひお声かけください。
地域の活性化という一つの目標に向けて、私も鹿屋

という一つのチームのメンバーとして、皆さまと力を
合わせて取り組んでいきますので、どうぞよろしくお
願いいたします。

昨年５月に新型コロナが５類に移行してから１年が
経過し、様々な経済活動が再開されてきましたが、長
引くコロナの影響に加え、物価高・原材料高、人手不
足といった課題もあり、中小企業・小規模事業者の皆
さまを取り巻く環境は、依然として楽観視ができない
状況にあると認識しています。

その一方で、鹿児島空港における国際定期便の順次
再開やチャーター便の運航、来年の大阪万博の開催を
契機とした外国人観光客の更なる増加、それに伴うイ
ンバウンド需要の高まりといった明るい話題もありま
す。

こうした状況の中で、今年度に入り、人員の増加や
賃金の増加に向けた運転資金のご相談や、事務所や店
舗の改装、車両の更新といった設備投資のほかに生産
性を高めるためのデジタル化投資といったご相談も出
てきています。

私どもとしては、「マル経融資（小規模事業者経営
改善資金）」をはじめとして、様々な貸付制度の運用
により、事業者の皆さま方の資金ニーズに適切にお応
えして参りますので、お気軽にご相談をいただければ
と思います。

まず、「貸付制度の改正等」についてですが、「新
型コロナ感染症特別貸付制度」は、７月以降、金利
の低減措置は終了となりましたが、特別貸付制度は
12 月末まで延長となっています。また、本年２月から、
従業員の賃上げに取り組もうとする事業者の皆さま
方をご支援させていただくため、金利負担の軽減措
置として、「賃上げ貸付利率特例制度」が創設されま
した。

次に、「創業支援」についてです。創業前や創業後
間もない方は、営業実績が乏しいなどの理由により
資金調達が困難な場合が少なくないため、私どもは

政策金融の役割として、積極的な支援を行っていま
す。また、創業希望者が各地域において、創業支援
の情報をワンストップで入手できるように、市区町村、
商工会議所・商工会、地域金融機関などの創業支援
機関と連携した創業支援ネットワークを全国各地で
構築しています。

鹿屋においても、「鹿屋市創業応援ネットワーク」
による支援態勢をとっており、鹿屋商工会議所主催
の「創業相談会」にも参加させていただいています。

最後に、「事業承継支援」になります。地域に必要
な事業をひとつでも多く次世代に残していくため、私
どもは「事業承継マッチング支援」に力を入れて取
り組んでいます。後継者がいないことなどを理由に
事業を譲り渡したいとお考えの方と、創業や事業拡
大等に向けて事業を譲り受けたいとお考えの方をつ
なぐ、マッチングサービスになります。

近年、「事業を受け継いでスタートする創業形態」
（略称：継ぐスタ）への関心も高まってきています。
譲受希望の場合は、事業を営んでいる方に加えて、「継
ぐスタ」をお考えの方も、本サービスをご利用いた
だけます。

なお、事業を営んでいる方については、原則として、
日本公庫に事業資金のお借入残高がある方を対象と
していますが、お借入残高がない方であっても、商
工会議所等のご紹介により本サービスをご利用いた
だけます。

私ども日本公庫は、鹿屋商工会議所の皆さまと連
携しながら、中小企業・小規模事業者の皆さまのサ
ポートをさせていただき、地域経済の持続的な発展
に取り組んで参りますので、今後とも、よろしくお願
いいたします。

今後の日本公庫について

管内の中小企業の皆さまにお伝えしたいことは

《略　　歴》
支　店　長：…陣内…克哉…氏（じんのうち…かつや）
出　身　地：…佐賀県多久市
最終学歴：…慶應義塾大学経済学部
前　任　地：…㈱日本政策金融公庫　大阪支店　副事業統轄
趣　　味：…ジョギング、スポーツ観戦、国内旅行

《企業情報》
㈱日本政策金融公庫　鹿屋支店
住　　所：…鹿屋市大手町２ｰ 19
Ｔ　Ｅ　Ｌ：…0994 ｰ 42 ｰ 5141
Ｕ　Ｒ　Ｌ：…https://www.jfc.go.jp/
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■補助対象者
　（	※県内に本店又は本社等を有するサービス業を営ん
でいる中小企業者）

　①電気・ガス・熱供給・水道業
　②情報通信業
　③運輸業、郵便業
　④卸売業、小売業
　⑤金融業、保険業
　⑥不動産業、物品賃貸業
　⑦学術研究、専門・技術サービス業
　⑧教育、学習支援業
　⑨宿泊業、飲食サービス業
　⑩生活関連サービス業、娯楽業
　⑪医療、福祉
　⑫複合サービス事業
　⑬サービス業（他に分類されないもの）

■補助率及び補助上限額
　・補　助　率… 補助対象経費の 1/2 以内
　　　　　　　　（1,000 円未満切り捨て）
　・補助上限額…150 万円

■補助対象
　・ 令和 6 年 3 月 22 日（金）から令和 7 年 2 月 14

日（金）までに発注（契約）、納品および支払い
が実施されたものに限る。

　　※ 補助金交付決定日時点において、既に支払い
を完了しており、その後、生産性向上または
販路開拓の取組が実施されていない事業は、
補助対象外となります。

■募集期間《2次募集》
　・ 令和 6 年 7 月 8 日（月）～令和 6 年 8 月 9 日（金）　
　　※	電子申請の場合…8 月 9 日（金）の 23 時 59 分まで
　　※郵 送 の 場 合…8 月 9 日（金）の当日消印有効

■補助対象経費
　・生産性向上型…生産性の向上を行うための経費
　・販 路 開 拓 型…新たな販路開拓を行うための経費
　・混 合 型… 生産性向上を図るための経費及び

新たな販路開拓を行うための経費
　【具体的な補助対象経費】
　 ①広告宣伝費、②外注委託費、③構築物購入費、
　 ④旅費、⑤機械装置等購入費、⑥クラウドサービス

利用料、⑦専門家の招聘経費、⑧研修費、⑨運搬費
　※ 詳細は専用 HP
　　 （https://kagoshima-pref-service-support.jp） を

ご確認ください。

■審査の主なポイント
　 ①事業目的・内容の妥当性、②実現可能性、
　③市場性、④数値計画の妥当性

■応募申請書の入手方法
　・ 専用 HP（https://kagoshima-pref-service-support.jp）

へアクセスし、募集要項等を確認の上、応募申
請書をダウンロードしてください。

　　※ 申請書類の郵送を希望される場合は、支援事
業事務局へお問い合わせください。

■応募申請書の作成
　 ①事業計画書、②収支予算書・収支計画書、
　③チェックリストを作成
　【添付書類】
　　・法人… 法人税確定申告書別表一、貸借対照表、

損益計算書
　　・個人… 確定申告書第一表、貸借対照表、損益

計算書（白色申告の場合は、収支内訳書）
　②見積書等応募申請金額の妥当性が分かる書類
　③旅費を計上する場合は、旅費規程の写し
　※ 上記以外で、補足資料の提出を求められる場合

があります。
　※ 詳細は専用 HP の募集要項等をご確認ください。

■応募申請書の提出先
　・電子申請の場合
　　 専用HP
　　（https://kagoshima-pref-service-support.jp）
　※申請フォームに応募申請書を添付してください。

　・郵送の場合
　　〒 892-8799
　　	鹿児島東郵便局留
　　サービス業生産性向上・販路開拓支援事業事務局　行
　※ 原則として書類を A4 サイズに統一し、左上 1

箇所にクリップ留めしてください。
　　（ホッチキス留めは不可）

■申請先・お問い合わせ先
　 サービス業生産性向上・販路開拓支援事業事務局
（委託先：MBC 開発株式会社）

　電話： 099-272-9695
　FAX： 099-272-9696
　※ 受付時間… 土曜日・日曜日・祝日を除く、
　　　　　　　９時～ 17 時

県内の卸小売業・飲食業・宿泊業などのサービス業の皆様へ

鹿児島県「令和６年度 サービス業生産性向上・
販路開拓支援事業費補助金」のご案内
　「ウィズコロナ」下で社会経済活動は正常化しつつありますが、物価高騰に加え、人手不足等の影響によ
り、依然として県内の卸小売業・飲食業・宿泊業・その他サービス業を営む中小企業者は厳しい経営環境
にあります。
　鹿児島県では、こうした県内サービス事業者が、物価高騰等の経済社会の変化に対応できるよう、デジ
タル化・省力化等人手不足の軽減に資する生産性向上や、需要の見込める新たな市場への販路開拓の取組
を支援します。

２次募集
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＜補助事業の目的＞
中小企業等の売上拡大や生産性向上を後押しするため、人手不足に悩む中小企業等が IoT・ロボット等の人手
不足解消に効果がある汎用製品を導入するための事業費等の経費の一部を補助することにより、省力化投資を
促進して中小企業等の付加価値額や生産性向上を図るとともに、賃上げにつなげることを目的としています。
＜基本要件＞

あらかじめ中小企業庁において承認された製品等を登録した「カタログ」に掲載の省力化製品を導入し、販売
事業者と共同で取り組む事業であり、以下の目標及び公募要領へ記載の「補助対象事業の要件」を満たす事業
計画に基づいて行われるものが補助対象となります。
＜目　標＞
①	労働生産性向上の目標
　 労働生産性　年平均成長率３％以上の向上を目指す事業計画を策定し、取り組むこと。
　 ※省力化で削減された工数分の人員削減を行うものは対象外
②	賃上げの目標［いずれかを満たすか双方満たす必要あり］
　 ⅰ）給与支給額総額を 6％以上増加させること
　 ⅱ）事業所内最低賃金を 45 円以上増加させること
　 ※ ⅰ）、ⅱ）の双方を補助事業期間終了時点で達成する見込みの事業計画を策定した事業者は、補助上限を

下記表中の（　）内の額に引き上げる。
　 ※申請時に賃上げの計画を従業員へ表明していることが必要
＜補助額＞

従業員数 補助率 補助上限額（大幅な賃上げを行う場合）
5 人以下

1/2
200 万円（300 万円）

6 ～ 20 人以下 500 万円（750 万円）
21 人以上 1,000 万円（1,500 万円）

※（　）内の数字は、上記②の賃上げ目標のⅰ）とⅱ）の双方を達成した場合、補助上限額を引き上げる
＜導入想定例＞

製品カテゴリ 対象（想定）業種　 対象業務プロセス
券売機（食券） 飲食サービス業 注文受付
配膳ロボット 飲食サービス業 配膳・下膳
清掃ロボット 宿泊業、飲食サービス業、製造業、卸売業、小売業 清掃業務

※ あくまで一例です。この他にも、多くの補助対象製品が登録されておりますので、下記お問い合わせ先内に
ある、中小企業省力化投資補助事業 HP よりご確認ください。

＜補助対象経費＞
省力化製品の設備投資における（1）製品本体価格、（2）導入に要する費用（導入経費）の 2 つが対象となります。

＜本補助事業のお問い合わせ先＞
中小企業省力化投資補助事業コールセンター　℡：0570-099-660 ／ IP 電話等からの連絡先：03-4335-7595
［受付時間　９：30～ 17：30／月曜～金曜（土・日・祝日除く）］
HP： 中小企業省力化投資補助事業ホームページ　https://shoryokuka.smrj.go.jp　
 公募要領や対象製品のリスト（カタログ）などの詳細はコチラよりご確認ください。

中小企業の人手不足解消に効果のある「省力化製品」を導入するための補助金

中小企業省力化投資補助金 公募開始
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鹿児島県は、県内において燃料電池自動車を
導入する経費を支援します！
● 対象となる方
１…　次の全てを満たす個人事業主及び法人
　　（市町村等を除く。）
　①…鹿児島県内に事業所又は営業所を有する
こと。また、県税に未納がないこと。

　②…補助対象となる車両の使用の本拠を所在
地の本県内とすること。

２…　上記１の個人事業主・法人を対象に４年
以上のリースを行うリース事業者

● 対象となる車両
・…燃料電池自動車（ＦＣＶ）であって、乗車
定員が４人以上の新車〔経済産業省のクリー
ンエネルギー自動車導入促進補助金（以下、
「ＣＥＶ補助金」という）の対象車両に限る。〕
・…令和６年３月１日から令和７年２月28日ま
でに初度登録された車両（新車購入に限る。）

● 補助率・補助上限額
ＣＥＶ補助金交付額の 1/2（上限 100 万円）

● 申請から交付までの流れ
・…車両登録及び車両代金支払い完了後（ただ
し、手形を除く。）に補助金交付申請書と併
せて申請に必要な添付書類を郵送してくだ
さい。

　…　提出書類の中には、最寄りの県地域振興
局・県支庁、法務局、市町村役場で取得す
る書類もありますので、余裕をもって手続
きを行ってください。
・…書類審査後、補助金の交付が決定しました
ら「補助金交付決定及び交付確定通知書」
で交付金額をお知らせし、交付請求書到着
後、ご指定の口座に補助金を振込みます。

● 補助の条件等
・…法定耐用年数（４年）経過前に本県内での
使用継続が困難になった場合には、補助金
相当額の一部を返還していただきます。
・…補助金交付申請手続きは、車両登録及び代
金支払いの完了後に行っていただくことに
なります。

● 申込方法
簡易書留又はレターパックで郵送
申請書類については県ホームページをご確認
ください。

● 申込締切
令和７年３月７日（金）当日消印有効
※…先着順で、予算に達した時点で終了となり
ます。

【問合せ先及び申請書郵送先】
鹿児島県 商工労働水産部 エネルギー対策課 エネルギー高度化係 燃料電池自動車補助金担当
住所：〒 890-8577　鹿児島市鴨池新町 10 － 1　　TEL：099-286-2417

燃料電池自動車導入支援事業のご案内

　購入を検討される方は、ぜひご活用ください。
　国による補助と併用できます。
　先着順で予算に達し次第、終了となりますので、お早めに申込みください。
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「南の宝箱鹿児島輸出商談会 2024」出展者募集中！
　県産品の海外での更なる認知度向上と販路開拓のため、昨年度に引き続き国内外バイヤーとの商談会を開
催します。
　今年度から食品に加え、伝統的工芸品・生活用品も対象となりましたので、奮ってご参加ください。
開催日　	令和６年 10 月 15 日（火）　９時～ 17 時
　　　　（受付：８時 30 分開始）
会　場　鹿児島サンロイヤルホテル　２階
商談会　午前：自由商談／午後：個別商談
出展料
　	鹿児島県貿易協会会員……１ブース：11,000円
　 鹿児島県貿易協会非会員…１ブース：22,000円
　※１ブースは２ｍ×２ｍを想定

招聘バイヤー　国内外バイヤー 30 社程度
申込方法　専用フォームにてお申込みください
　https://shinsei.pref.kagoshima.jp/Fdpa5uQL
申込締切　令和６年８月29日（木）
【お問い合わせ先】
　	公益社団法人	鹿児島県貿易協会（担当：伊東氏、松脇氏）
　mail：kibc1@kibc-jp.com
　TEL：099-251-8484

販路拡大をお考えの事業所の皆様へ

⃝資金繰りに困窮する企業は少数も、不安を抱えるが金融機関に未相談の企業は約２割存在
⃝エネルギーコスト上昇への危惧が更に高まり約 6割に達する
●調査期間：2023年 8月16日～ 22日
●調査対象：配布先：全国329商工会議所の会員2,491企業
　　　　　　内訳	建設業：414　製造業：613　卸売業：293　小売業：497　サービス業：674

ゼロゼロ融資利用企業の資金繰りの状況（全産業）

※ゼロゼロ融資以外の既往債務含む、
複数回答、上位 位

既往債務の同額での借換により、
返済負担を軽減できた

資金相談は現時点で必要ない

資金繰りに不安はあるが、
現時点では金融機関に相談はしていない

新規・追加融資や借換により、
希望通りの条件で新たな資金を調達できた

既往債務の返済猶予等の条件変更を受けた

審査待ち

融資・条件変更を受けられなかった

年カーボンニュートラルに
対する考え・対応（全産業 過去調査比較）

年 年 年

企業の社会的責任や
自社イメージ向上等の

観点で重要

エネルギーコスト
上昇を危惧している

省エネ・省ＣＯ２に
取組み、コスト削減・
経営改善に繋げたい

エネルギー安定
供給への影響を
危惧している

現時点では
見当がつかない、

分からない

※複数回答、
上位 位

ゼロゼロ融資の利用状況（全産業）

利用している： 利用していない：

商工会議所ＬＯＢＯ（早期景気観測）	― 2024 年 6月調査結果―
業況ＤＩは、物価高に伴う消費低迷で、全業種で悪化
先行きは、一層のコスト負担増継続で厳しい見方

● 全産業合計の業況 DI は、▲ 16.2（前月比▲ 4.8 ポイント）。
● 資源・原材料価格が高止まりする中、歴史的な円安基調や人材確保に向

けた賃上げ、輸送費の上昇等の複合的な要因による企業のコスト負担増
は業種を問わず継続している。

● とりわけ、建設業や卸売業では、働き方改革関連法による輸送費・労務
費の上昇や需要の取りこぼしが見られたほか、製造業では企業の設備投
資が力強さを欠き、需要が伸び悩んでいる。また、小売業やサービス業
では、インバウンド需要は底堅いものの、物価高による消費者の購買意
欲の低下が下押しした。継続する物価高によ 1.0 ポイント以上悪化したの
は、2022 年９月以来）

● 先行き見通し DI は、▲ 16.0（今月比 +0.2 ポイント）
● 高い賃上げ率や定額減税等による可処分所得の増加が期待される一方、

資源価格の高止まりや円安の伸長等による物価高が依然として上回って
おり、消費低迷が続いている。

● また、人手不足による労務費や輸送費の上昇、電気代等の光熱費の高騰で、
企業のコスト負担増は継続している。価格転嫁も進捗は見られるが、度
重なる物価上昇に追い付いておらず、先行きは厳しい見方が続いている。

業況 （※DI＝「好転」の回答割合－「悪化」の回答割合）

年 年 先行き
見通し

月 月 月 月 月 月 月 ～ 月
全産業 ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲
建 設 ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲
製 造 ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲
卸 売 ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲
小 売 ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲
サービス ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲ ▲

（年）

5 0 0 0

1 0 0 0 0

1 5 0 0 0

2 0 0 0 0

2 5 0 0 0

3 0 0 0 0

3 5 0 0 0

4 0 0 0 0

4 5 0 0 0

-80

-60

-40

-20

0

20

40

07 08 09 10 11 12 13 14 15 16 17 18 19 20 21 22 23 24

株価（円）DI 全 産 業 業 況 と 日経 平均 株価

景気の後退局面 全産業業況ＤＩ【左軸】
日経平均株価【右軸】

◆リーマンショック（ 年 月）

東日本大震災
（ 年 月）◆

◆消費税率８％
（ 年 月）

◆消費税率 ％
（ 年 月）

新型コロナウイルスによる
緊急事態宣言（ 年 月）◆

●調査期間：2024年 6月 13日～ 19日　
●調査対象：全国の 328商工会議所が 2,506 企業にヒアリング
　　　　　　内訳	建設業：415　製造業：615　卸売業：290　小売業：493　サービス業：693
●DI値とは：	業況・売上・採算などの各項目についての判断の状況を表す。ゼロを基準として、プラスの値で景気の上向き傾

向を表す回答の割合が多いことを示し、マイナスの値で景気の下向きの傾向を表す回答の割合が多いことを示す。

鹿児島県行政書士会会員 寺岡行政書士事務所

行政書士 寺 岡 正 善
鹿鹿屋屋市市田田崎崎町町２２８８１１５５番番地地（（セセブブンンイイレレブブンン斜斜前前））

１．外国人の在留資格・就労ビザ関連
２．相続・遺産分割・遺言関係
３. 成年後見・任意後見関係
４．法人設立、定款変更、議事録作成
５．夫婦間の契約書・合意書・協議書
６．国庫帰属・相続登記制度関係
７．その他（車関係・封印、許認可関係）

※ 土日・祭日に相談希望の方は、事前にご連絡下さい。

各種無料相談承ります。（45-5539）
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開催予告

経営分析セミナー たった１枚の図でやさしく分かる、経営数字の活かし方！
お金のブロックパズル® でつくる、利益倍増戦略

　経営者・個人事業主の方必見！もしあなたが経営数字を読み解くことで、利益を
倍増させる方法を手に入れられたらどうでしょうか？そんな夢のようなシナリオを
実現するための道筋をお伝えします。

【日　　時】令和６年８月 21 日（水）15：00 ～ 17：00
【会　　場】鹿屋商工会議所　会議室
【受　講　料】会員：無料　　非会員：3,000 円（税込）
【申込方法】…同封しておりますチラシに必要事項をご記入の上、
… FAX またはお電話にてお申込みください。講師：二木 宏造 氏

開催予告
ビジネスを劇的に加速させる持続化補助金の採択必勝法
～審査員目線から見た「合格できる事業計画」のコツはこれだ！～

事業計画策定セミナー

　数ある補助金のひとつである『小規模事業者持続化補助金』ですが、この補助金
がどんなものなのかご存じですか？制度概要や仕組みとともに、採択されやすい事
業計画の書き方のコツをわかりやすくお伝えします。

【日　　時】令和６年９月５日（木）13：30 ～ 15：30
【会　　場】鹿屋商工会議所　会議室
【受　講　料】会員：無料　　非会員：3,000 円（税込）
【申込方法】…同封しておりますチラシに必要事項をご記入の上、
… FAX またはお電話にてお申込みください。

講師：原　幸彦 氏

開催報告 商談力向上セミナー
展示会・商談会魅力アップセミナーを開催しました

▲熱心に聞き入る受講者の皆さん

　6 月 19 日（水）、当所にて㈱エイチ・エーエルの林由希
恵氏を講師に迎え、『展示会・商談会魅力アップセミナー』
を開催しました。セミナーでは、そもそも展示商談会とは
何か？という初歩的なところから、展示会におけるブース
の作り方、陳列・ＰＯＰの重要性など、実践的な部分まで
幅広くお話ししていただきました。陳列方法の基本や色の
使い方、照明や什器の使い方などは展示商談会のみならず、
店舗における売り場づくりにも非常に役立つ内容となって
おり、受講者は熱心に聞き入っている様子でした。
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中小企業大学校で研修を受ける際の
受講料に対する助成金をご存知ですか？

注）助成金は、予算の範囲内において交付いたします。
　　予算に達し次第、申請終了となりますのでご了承ください。

⑴　助成対象者は、研修ごとに 1中小企業者当り１人とする。
⑵　助成金は、研修主催者が定めた受講料の２分の１以内とする。
⑶　同一申請者（同一企業）につき同一年度内の助成限度額を５万円とする。
　※但し千円未満の端数については切り捨て。

交
付
基
準

申請書類等のお問合せは、当所	振興課まで（TEL：0994-42-3135）

　鹿屋商工会議所では、中小企業大学校が実施
する研修に当所会員事業所の代表者や従業員の
方などが参加する場合、助成金を交付する制度
がございます。
　この制度は、中小企業者が商工業振興を図るこ
とを目的として研修に参加する場合に、受講料を
助成することによって、中小企業の健全な発展に
寄与することを目的としています。

生命共済【健康診断補助事業】のご紹介生命共済【健康診断補助事業】のご紹介
　生命共済加入事業所を対象に鹿屋市の医療機関のご協力のもと、『健康診断／人間ドック・脳ドッ
ク・各種検診』等の受診料の一部を補助する【健康診断補助事業】を実施しております。（ご利用の
際は、補助対象の医療機関であるか受診前に必ずご確認ください。）
　皆様の健康管理・維持・増進にご活用ください！

お問い合わせ：当所	総務課（TEL：0994-42-3135）まで

会員の皆様へ

令和６年度 鹿屋商工会議所会費納入のお願い（納付書）を発送いたしました
　会費のご請求書兼払込用紙を会員の皆様へ郵送いたしました。期日までにご納入いただきますよう
お願い申し上げます。

お問い合わせ：当所	総務課（TEL：0994-42-3135）まで
※商工会議所の会費は全額必要経費または損金として処理できます。

納入期限：９月 30 日（月） 当所では、事務負担のない口座振替をお勧めしておりますので
ご希望の方は、下記連絡先までご連絡をお願いいたします。
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小さな掛け金で大きな安心の

まごころ共済
□まごころ共済とは…
　人身事故で加害者となった場合に、見舞金費用や香典料など多額の自己負担が必要になる場合があ
ります。まごころ共済は、任意保険でカバーできないこれらの出費を契約者にお支払いたします。

＜まごころ共済の特徴＞
①事故の際に共済金はご自分（ご契約者）がお受取人になります。
②…物損事故でもお支払い。
　（…自分に過失が少しでもあり、相手の損害が 20,000 円以上の時、任意保険とは関係なく 30,000 円をお
支払いします）

③登録したお車なら年齢条件関係なく家族（法人の場合は従業員）は対象となります。
　（それ以外の方でもお名前の登録をしましたら対象になります…※ 2名まで）

※お引き受けできないナンバープレートもあります。（営業用自動車：緑ナンバー・黒ナンバー）

お問い合わせ：当所 総務課（TEL：0994-42-3135）まで

過去 3 年以内の事故なら今からでも請求可能です！
□安い掛金	……	（月々）普通車 1,000 円　軽自動車 550 円
	 （年一括払いにすれば 2ヶ月分お安くなります。）

事務作業の負担軽減！ 労働保険事務を代行いたします！
労働保険の成立、保険料の申告・納付、雇用保険の資格取得・喪失、離職票の発行等を
中小企業の事業主に代わって行い、事務負担の軽減を図ります。

◆事務組合が一括して処理をしますので、事業主の事務処理が軽減されます。
◆ 	労災保険には、本来加入することができない事業主、家族従業員、法人の役
員等も特別に加入することができます。

◆労働保険料は、金額の多少に関わらず３回に分けて納付することができます。
◆事務組合への委託手数料は、概算保険料の 5％と割安です
　※委託手数料（年額）…下限額：6,000 円（税抜）～上限額：60,000 円（税抜）

■お問い合わせ：当所	総務課（TEL：0994-42-3135）まで

委託の
メリット
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№ 事	業	所	名 代表者名 所　在　地 事業内容
1 ショウブ建設 菖蒲　修一 鹿屋市打馬 建設業
2 ㈱ディ・シィ・ティ 下竹　重則 鹿屋市寿 CBT テストセンター
3 ㈱ ENICIATE 山元　雄世 鹿屋市新川町 アプリ制作、販売
4 ㈲みかげ 前原　文寛 鹿屋市西祓川町 障がい者福祉
5 ㈲ちゃびん 松元喜久夫 鹿屋市横山町 飲食業

6 特定非営利活動法人
ハピニスホーム大姶良 天目石 加寿代 鹿屋市大姶良町 就労支援 B 型

7 ㈱センコウ 下池　浩二 鹿屋市今坂町 ユニフォーム等の販売
8 テイクアウト＆デリバリー睡蓮 今別府純一 鹿屋市新生町 飲食店
9 ㈲ナカムラ硝子工業 中村　和良 鹿屋市串良町上小原 ガラス・シャッター工事

10 一般社団法人
志布志市観光特産品協会 島津　陽亮 志布志市志布志町志布志 特産品の開発普及・販売促進

〔令和６年３月 28日～令和６年５月 27日〕入会分

～ご入会いただきありがとうございます～新入会員のご紹介新入会員のご紹介 【敬称略・順不同】

鹿屋商工会議所ホームページにて
会員検索サイトを公開しました
　会員検索サイトは鹿屋商工会議所の会員事業所を紹介し、会員同士の相互扶助、商取引の拡
大による産業及び地域の活性、掲載企業の販売促進活動を目的としています。
　下記内容をご覧の上ぜひご利用ください。

※	掲載を希望されない会員事業所様はお問合せフォーム又は下記お問い合わせ先
までご連絡くださいますようお願い申し上げます。

お問合せフォームお問い合わせ：当所	総務課（TEL：0994-42-3135）まで

掲載情報：事業所名・住所・電話番号

全会員が掲載しているとは限りません。
現時点で未掲載の事業所は下記の事業所になります。
・会員申込時点で未掲載希望の事業所
・会議所の電話番号登録を携帯電話番号にしている事業所
・業種がスナック等の事業所
掲載可の場合は、下記連絡先までご連絡くださいますようお願い申し上げます。

注意事項
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女性会通信女性会通信
５月 11 日（土）にかのやばら祭りにてかき氷、飲料等の出店販売を行いました。天候にも恵まれ、冷た

いかき氷は大変好評でした。

５月 21 日（火）に令和６年度通常総会が開催され、令和５年度事業報告・収支決算並びに令和６年度事
業計画・収支予算が原案通り承認されました。

また、今年度は役員改選の年で一部役員の変更はありましたが、三役留任で承認され、鶴丸会長が今年
度の意気込みと来年度の当所女性会創立 25 周年に向けて会員への協力を呼びかけられました。

会　長 鶴丸　映子 氏 ヒューズ㈲

理　事

井ノ上和代 氏 （医）碧仁会　井ノ上病院

副会長 久保薗芳子 氏 ㈲東久開発 松下　利子 氏 松下水産
岩元三代子 氏 岩元自動車 中村　明美 氏 志満八

監　事 島津たつ子 氏 宴屋春夏酒冬 押川　啓子 氏 ナイスディナイス
宮内みゆき 氏 発達支援センタースマイル 萩枝　文子 氏 カーセンター鹿屋

顧　問 右田恵美子 氏 ㈱美木多植物園 〈任期：令和８年３月 31日まで〉

かのやばら祭り 2024 春出店

令和６年度鹿屋商工会議所女性会通常総会開催
▲出店販売を行う女性会の皆さん

青年部だより
　6 月 20 日（木）新川町公民館にて青年部 6 月例会を開催しました。
　「葬儀の事前準備と経営者の責務」と題し、青年部 OB の㈱みち代表取締役久留正嗣氏と 
㈱ KAMIMURA 代表取締役中原哲史氏をパネリストに迎え、Q&A 方式で進行しました。
　中原氏より、鹿屋市には現在 14 事業者・31 棟の斎場が存在し、新型コロナにより葬儀の形が、
家族葬へと変化していることなど葬儀業界を取り巻く現在の状況が説明されました。
　また会員からは、「海洋葬を行う場合、法的な規制があるのか？」や「霊柩車の発注はどこに、
どのようにするのか？」といった業界関係者でしか知らないことについての質問に、パネリスト
の 2 名は丁寧に答えていました。
　パネリストからは「必ず訪れ
る『人の死』ということについて、
普段あまり考えないが、ぜひ元気
なうちに一度、葬儀場に足を運び、
事前に色々なことを相談してほし
い。」と事前相談の重要性を述べ
ていました。

6 月例会　青年部メンバー “葬儀 ”について学ぶ！

▲例会参加者で記念撮影
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「�気になる消費のキーワード
�『ほったらかし』」

　少年ジャンプのデジタル版「少年ジャンプ＋」に、
『ほったらかし飯』という連載漫画があります。一
人暮らしの働く女性が、ビンゴで当たった炊飯器一
つで、白飯だけでなくおかずも同時にできる料理づ
くりに挑戦するというストーリーです。レシピ紹介
のアイデアとともに今どきの生活スタイルの提案に
なっていて、興味深く読んでいます。
　「タイパ」という言葉を聞いたことがあるかと思
います。コストパフォーマンスを略してコスパとい
うように、かけた時間に対して得られるものの効率
をタイムパフォーマンスと考え、それを略したもの
です。よく引き合いに出される例として、動画を楽
しむ若い消費者は、普通に見るのが時間の無駄だと
考えて、早送りをしながら見るそうです。確かに地
上波のテレビ番組を見ていると、ＣＭの前に展開を
出し惜しみしたり、ＣＭの後にもＣＭ前と同じ映像
を流したりする手法が定着しています。さすがに得
られる情報量に対する時間効率が悪いと感じます。
　タイパの考えがさらにエスカレートしたものが

「ほったらかし」ではないか、と私は考えています。
この言葉が気になったのは、このキーワードで説明
できるヒット商品がいろいろな分野で登場してきた
からです。パスタを折ってソースが入った袋に入れ、
電子レンジにかけてつくるスパゲティや眠っている
間に体調を整えてくれる乳飲料など、その商品のメ
リットを享受するために消費者は特に何もしないで
いいというコンセプトです。
　さまざまな技術の進歩が、こうした“手間いらず”
の消費スタイルを手助けしています。食品だけでな
く、例えば電子レンジ自体も、冷凍食品の解凍と冷
蔵の総菜の温めを同時にできる機能を持ったものが
登場しています。とりあえず温めたいものはまとめ
てレンジにかければ、後は細かい調整をしなくても
自動でやってくれるというものです。

　投資信託やゲームの分野でも、利用者は特に何も
指示や操作をせず放置しておくだけで成果が出るも
のが昨年のヒット商品ランキングに入っています。
また、今年以降のヒット予測の中にも、微細な泡を
発生させてお湯を使うだけでキッチンや風呂などの
水回りの汚れを防ぐ給湯器などが挙げられていま
す。これも、利用者があえて何かしないでも、ほっ
たらかしで自動的にご利益が得られる商品だといえ
ます。
　「ほったらかし」が、複数のことを同時にこなす「な
がら」と違うのは、一つの作業は完全に機械などに
任せてしまい、その間はほかのことができる点です。

「ながら」は自分がうまくやらないと成果が得られ
ないリスクがありますが、「ほったらかし」は、一
つのことは失敗しないで確実にこなし、同時に自分
のやりたいことにも時間を使うという考え方です。
　富裕層と一般消費者層、一人の生活の中でも高
級な嗜好（しこう）品と安い日用品が使い分けられ
るように、消費の二極分化、二面化が進んでいます。

「ほったらかし」は、生活の中で時間の使い方が二
極分化を始めている現れかもしれません。

日経ＢＰ総合研究所	上席研究員
渡辺　和博

渡辺　和博／わたなべ・かずひろ
　日経ＢＰ総合研究所…上席研究員。
1986年筑波大学大学院理工学研究科
修士課程修了。同年日本経済新聞社入
社。ＩＴ分野、経営分野、コンシュー
マ分野の専門誌編集部を経て現職。全
国の自治体・商工会議所などで地域
活性化や名産品開発のコンサルティン
グ、講演を実施。消費者起点をテーマ
にヒット商品育成を支援している。著
書に『地方発ヒットを生む　逆算発想
のものづくり』（日経ＢＰ社）。



霧島空港支店
鹿児島県霧島市溝辺町崎森馬立 968-1

0995-56-8161
㈱隼人環境総合
鹿児島県霧島市隼人町真孝 2460-7
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